
ÂÛÑÒÀÂÊÈ

12+

Год издания 38-й
№ 14
(6680)

25
февраля 2025 г.

вторник
Цена свободная12+

Износковская общественно-политическая газета

 8-800-100-47-66

А.Ф. Иванов с 1958 года до конца 

жизни работал директором Мят-

левской средней школы, которой 

в 2009 году присвоено его имя. 

В 1992 году защитил докторскую 

диссертацию по теории педагоги-

ки. Является автором более 60 ра-

бот по социально-педагогическим 

проблемам сельской школы, мо-

дернизации образования как фак-

тора социального развития села. 

Член-корреспондент Академии 

педагогических наук СССР и Рос-

сийской академии образования. 

За многолетнюю педагогическую 

деятельность, большой личный 

вклад в развитие системы обра-

зования А.Ф. Иванов награжден 

орденом Трудового Красного Зна-

мени и орденом Почета, медалями 

им. Н.К. Крупской и «За особые 

заслуги перед Калужской обла-

стью» II и III степени, ему присво-

ены почетные звания «Заслужен-

ный учитель школы Российской 

Федерации» и «Народный учитель 

Российской Федерации», в 2004 

году ему присвоено звание По-

четного гражданина Калужской 

области. В год 100-летия со дня 

рождения Александра Фёдоро-

вича собрали все его личные до-

кументы, награды, методические 

Èñòîðèÿ ïàìÿòè
12 февраля в читальном зале ГКУ «Государственный архив документов 

новейшей истории Калужской области прошло открытие выставки «На-
родный учитель Александр Фёдорович Иванов: к 100-летию со дня рожде-
ния». В подготовке проекта приняли участие сын А.Ф. Иванова М.А. Ива-
нов, управление по делам архивов Калужской области, Государственный 
архив документов новейшей истории Калужской области, министерство 
образования и науки Калужской области, Мятлевская средняя общеобра-
зовательная школа им. А.Ф. Иванова, Калужский государственный ин-
ститут развития образования.

материалы, письма, 

фотографии, чтобы 

составить наиболее 

полное представле-

ние о выдающемся 

директоре и педаго-

ге. Всё это размещено в зале Архи-

ва новейшей истории в г. Калуге. 

С приветственным словом вы-

ступил П.П. Симоненко – ди-

ректор Государственного архива 

документов новейшей истории 

Калужской области.

Открыл выставку А.С. Анике-

ев – министр образования и нау-

ки Калужской области. Выставка 

документов А.Ф. Иванова была 

С воспоминаниями об Алек-

сандре Федоровиче и своей маме 

выступил Михаил Александрович 

Иванов – сын А.Ф. Иванова.

Т.В. Никишина, директор МОУ 

«Мятлевская средняя общеобра-

зовательная школа им. А.Ф. Ива-

нова», рассказала о том, как бе-

режно в школе хранится память об 

Александре Федоровиче и что бла-

годаря этому сохранились все его 

личные документы, методические 

материалы, письма, фотографии, 

которые и были представлены на 

выставке.

Выставка будет работать до 31 

марта. 

Н. ЯКОВЛЕВА.

представлена Ю.В. Изюковой – 

главным архивистом отдела ис-

пользования архивных докумен-

тов.

На открытии выставки при-

сутствовала делегация от нашего 

района, которую возглавил гла-

ва администрации МР «Изно-

сковский район» В.В. Леонов. 

В составе делегации также были 

Т.В. Никишина, директор МОУ 

«Мятлевская СОШ им. А.Ф. 

Иванова» со своими коллега-

ми-педагогами, заведующая от-

делом образования администра-

ции Износковского района Н.Я. 

Хохлова с представителями школ 

нашего района. 

Открыл выставку А.С. Аникеев – 
министр образования и науки Калужской области.

С воспоминаниями об Александре 
Федоровиче и своей маме выступил 

Михаил Александрович Иванов - 
сын А.Ф. Иванова.
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«Я в педагогике нашел свое при-

звание» - это конкурс, объединя-

ющий людей благородной про-

фессии, которые делают свое дело 

творчески, с любовью к детям, 

вкладывая душу. Традиционно он 

служит площадкой, где лучшие 

мастера педагогического труда 

представляют свои достижения и 

обмениваются ценным опытом. 

Добрая традиция проведения 

конкурса в нашем районе зароди-

лась давно. Организуют и прово-

дят его сотрудники отдела образо-

вания районной администрации. 

На конкурсе встречаются колле-

ги, которым есть чем поделиться 

и удивить друг друга. Каждый раз 

они восхищают организаторов 

своей хорошей подготовкой, от-

ветственным подходом и энтузи-

азмом.

В этом году в конкурсе участво-

вало восемь педагогов из шести 

школ и двух детских садов района. 

Все успешно прошли непростые 

испытания: представили на суд 

жюри эссе «Моя педагогическая 

философия» и методическое порт-

фолио, дали открытые уроки и за-

нятия, продемонстрировали зна-

ния психологии, уровень владения 

технологиями и приёмами.

Педагогам потребовалась тща-

тельная и кропотливая подго-

товка: пригодился професси-

ональный и жизненный опыт, 

собранные за годы материалы и 

наработки. Несмотря на волне-

ние, все конкурсанты прекрасно 

выступили. Благодаря поддержке 

коллег, учеников и воспитанни-

ков они выдержали все этапы и 

достойно представили свои обра-

зовательные учреждения. Победи-

ли участники, в сумме набравшие 

наибольшее количество баллов.

Победителем кон-

курса в номинации 

«Учитель года» стала 

Л.В. Аверьянова, учи-

тель МОУ «Мятлевская 

СОШ им. А.Ф. Ивано-

ва»; второе место за-

няла Е.А. Магомедова 

– учитель МОУ «Изно-

сковская СОШ». Тре-

тье - С.А. Шаравина, 

учитель МКОУ «СОШ» 

с. Шанский Завод. По-

бедителем конкурса в 

номинации «Воспи-

татель года» стала А.Г. Киселева, 

воспитатель МКДОУ «Мятлевский 

детский сад». Второе место заняла 

Н.В. Савочкина – воспитатель МК-

ДОУ «Износковский детский сад 

«Солнышко».

В номинации «Эф-

фективное использо-

вание современных 

технологий в обра-

зовании» победила 

Ю.Е. Савельева, учи-

тель МКОУ «Изволь-

ская ООШ», в номи-

нации «Мастерство 

и творчество» - Е.А. 

Мальцева, учитель 

МКОУ «ООШ» д. 

Ивановское, в но-

минации «Верность 

профессии» - Е.В. 

Грачёва, учитель 

МКОУ «СОШ» д. 

Хвощи.

Звание «Воспита-

тель года» А.Г. Кисе-

лева получила впер-

вые. До этого, в 2021 

году, она заняла вто-

рое место. И вот она 

- долгожданная по-

беда. Анастасия Ген-

Åñòü òàêàÿ ïðîôåññèÿ: 
ñåÿòü äîáðîå, âå÷íîå…

В Износковском районе завершился муниципальный этап 
конкурса «Я в педагогике нашел свое призвание». Заключи-
тельный этап конкурса и чествование победителей состоя-
лось в Мятлевской средней общеобразовательной школе им. 
народного учителя РФ А.Ф. Иванова.  

надьевна – квалифицированный 

воспитатель первой категории. 

В педагогике она работает один-

надцать лет, пять из которых в 

Мятлевском детском саду. Воспи-

танники  Анастасии Геннадьевны 

участвуют в различ-

ных всероссийских, 

региональных и рай-

онных конкурсах, ре-

гулярно становятся 

призерами и победи-

телями. 

В педагогической 

карьере Л.В. Аверья-

новой это уже тре-

тья победа за звание 

«Лучший учитель». 

В очередной раз на 

всех этапах конкурса 

Лариса Васильевна 

продемонстрировала 

высокое профессиональное ма-

стерство, яркое творчество и уве-

ренное владение современными 

педагогическими технологиями. 

Лариса Васильевна - учитель выс-

шей категории. На протяжении 

многих лет она является членом 

аттестационной комиссии педа-

гогических кадров Калужской 

области; она входит в состав реги-

ональной комиссии по проверке 

экзаменационных работ на ЕГЭ. 

Среди её учеников - победители 

и призеры многих региональных 

и всероссийских научно-практи-

ческих конференций и исследова-

тельских конкурсов. 

Как победителю муниципаль-

ного этапа конкурса  Ларисе Ва-

сильевне теперь предстоит за-

щищать честь нашего района на 

областном этапе конкурса «Я в 

педагогике нашел свое призва-

ние». Пожелаем ей успехов и не-

пременно победы!

А. БОРОНИНА. 
Участники муниципального этапа конкурса «Я в педагогике нашел свое призвание».

19  февраля в Калуге заместитель 
Министра сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации Андрей Разин 
провел оперативное совещание по 
подготовке и проведению весенних 
полевых работ в субъектах Нечер-
ноземной зоны Центрального фе-
дерального округа. В мероприятии 
участвовали директор департамента 
растениеводства, механизации, хи-
мизации и защиты растений Мин-
сельхоза России Роман Некрасов, 
руководители органов управления 
АПК регионов Нечерноземья ЦФО, представители профиль-
ных служб. 

 В своем вступительном слове заместитель Министра 

сельского хозяйства России поблагодарил калужский реги-

он за помощь в организации и проведении совещания.

Андрей Разин отметил, что, исходя из прогнозов Росги-

дромета, в этом году планируется достаточно раннее 

вхождение в массовую весеннюю посевную кампанию. 

Несмотря на тяжелые природно-климатические условия 

прошлого года, российские аграрии показали неплохой 

результат. Серьезную лепту в развитие агропромышленно-

го комплекса страны вносят нечерноземные регионы. По 

словам заместителя министра, наличие и готовность агра-

риев Центрального федерального округа является одним из 

определяющих с точки зрения выполнения производствен-

ных показателей в текущем году.

В округе ежегодно производится около 75 процентов 

льноволокна от общероссийских показателей, порядка 12 

процентов картофеля и свыше 8 

процентов овощей в организован-

ном секторе. Ежегодно растут по-

севные площади, появляются но-

вые, не свойственные для регионов 

культуры, такие как рапс, кукуруза 

и соя. Кроме того, вводятся в обо-

рот неиспользуемые земли, кото-

рые становятся новой точкой роста 

в растениеводстве. Также в Нечер-

ноземной зоне  ЦФО уверенными 

темпами развиваются животновод-

ство и производство молока. В 2025 

году вся посевная площадь сельскохозяйственных культур 

в округе прогнозируется на уровне 2,7 млн га. Это на 0,1 

млн га больше, чем годом ранее. Озимый сев в нечернозем-

ной части ЦФО проведен на площади 259,7 тыс. га. 

О готовности Калужской области к посевной кампании 

доложил министр сельского хозяйства региона Александр 

Ефремов. Он сообщил, что на ее проведение местным сель-

хозпроизводителям потребуется порядка 2,5 млрд рублей. 

Часть работ будет оплачена за счет кредитных ресурсов. 

Запланировано производство не менее 230 тыс. тонн зерна 

(110 процентов к уровню 2024 года), 33 тыс. тонн маслич-

ных культур (110 процентов), 151 тыс. тонн картофеля (124 

процента к уровню 2024 года) и 102,7 тыс. тонн овощей. 

Для выполнения намеченного плана уже проведена подго-

товительная работа. В целом посевные площади в области в 

текущем году вырастут на 9 процентов по сравнению с 2024 

годом. Яровой сев во всех категориях хозяйств планирует-

ся провести на площади 171 тыс. га – это на 14 процентов 

больше, чем в прошлом году. Готовность машинно-трак-

торного парка составляет 80 процентов. На контроле ми-

нистерства — обеспеченность калужских аграриев семе-

нами, горюче-смазочными материалами и минеральными 

удобрениями. В целях увеличения посевных площадей в 

этом году планируется ввести в сельскохозяйственный обо-

рот не менее 20 тыс. га неиспользуемых земель. «В целом 
производители нашей области готовы к посевной. Есть все 
необходимое, чтобы провести полевые работы в оптимальные 
сроки и выполнить все целевые показатели, установленные 
госпрограммой», - сказал Александр Ефремов.

В рамках оперативного совещания о готовности к прове-

дению весенних полевых работ руководство Минсельхоза 

России проинформировали представители органов управ-

ления АПК регионов Нечерноземья ЦФО. 

По итогам совещания было отмечено, что в целом под-

готовка к полевым работам проходит штатно, аграрии за-

купают необходимый объем семян, топлива, удобрений и 

продолжают формировать запасы. Андрей Разин обратил 

внимание руководителей региональных органов управления 

АПК на необходимость регулярного мониторинга состояния 

озимых культур, своевременного доведения средств господ-

держки до получателей, а также обязательного выполнения 

прогнозной структуры посевных площадей и плана закупки 

минеральных удобрений. Кроме того, замминистра призвал 

регионы уделять особое внимание пожарной безопасности и 

принимать необходимые меры для профилактики пожаров 

на землях сельхозназначения.  Отдельно замминистра пору-

чил регионам активизировать деятельность по вовлечению 

в оборот сельскохозяйственных земель. В 2024 году в общей 

сложности проведены работы по созданию карт-схем земель 

сельхозназначения в 73 субъектах России. Андрей Разин ре-

комендовал продолжить эту работу и в 2025 году.

Пресс-служба Губернатора и Правительства 
Калужской области.

Íà ñîâåùàíèè â Êàëóãå îöåíèëè ãîòîâíîñòü ê âåñåííåé ïîñåâíîé êàìïàíèè 
â ñóáúåêòàõ Íå÷åðíîçåìüÿ ÖÔÎ 

Члены жюри конкурса.

Мастер-класс проводит воспитатель 
Мятлевского детского сада А.Г. Киселева.

Творческим мастер-классом с коллегами делится 
учитель Мятлевской школы Л.В. Аверьянова.
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Александр Николаевич 

Соколов не историк, много 

лет он трудился в составе 

инженерно-управленческо-

го персонала на предпри-

ятиях Калуги и Москвы. 

Сейчас А.Н. Соколов уже 

на заслуженном от-

дыхе. С 80-х годов 

прошлого столетия 

по велению сердца 

Александр Николае-

вич начал заниматься 

поисковыми работа-

ми. Вот уже более 30 

лет одно из главных 

дел его жизни – вос-

становление истории 

отряда особого на-

значения Западного 

фронта (ООнЗФ), 

который подчинялся 

непосредственно Георгию 

Константиновичу Жукову и 

поэтому бойцов отряда на-

зывали – спецназ Жукова. 

Из истории поисковой ра-
боты А.Н. Соколова: В 1991 

году в ходе Всесоюзной Вах-

ты Памяти в раскопе уро-

чища Пинашино, которое 

расположено недалеко от 

деревни Ивановское, Алек-

сандр Николаевич поднял 

медаль «За отвагу» с номе-

ром 29767. Тогда поисковик 

и дал себе слово во что бы то 

ни стало найти имя челове-

ка, которому принадлежала 

эта медаль. Через Централь-

ный архив Министерства 

обороны России Алексан-

дру Николаевичу удалось 

установить, что медалью 

был награжден командир 

отделения отряда особо-

го назначения Западного 

фронта (ООнЗФ) младший 

сержант Павел Степанович 

Суворкин. О таком отряде в 

те годы ни А.Н. Соколов, да 

и никто из других поиско-

виков ничего не 

знал. Как позже 

выяснилось, де-

ятельность этого 

отряда в военные 

годы была засе-

кречена. Поиско-

вик А.Н. Соколов 

очень заинтере-

совался тем, как 

же попал спецназ 

Жукова на изно-

сковскую землю 

и какова была 

цель нахождения 

его здесь. 

В ходе много-

летней работы 

Александру Николаеви-

чу удалось выяснить, что 

3 февраля 1942 года отряд 

под командованием майора 

Владимира Владиславовича 

Жабо принял бой в районе 

деревень Пинашино и Сави-

но. Наши воины сражались 

героически с превосходя-

щим в разы по численности 

противником. За героизм 

и мужество, проявленные 

в бою, 108 человек из 294 

спецназовцев были награж-

дены орденами и медалями. 

К сожалению, многие по-

смертно. Кто пал смертью 

храбрых в тех жестоких и 

кровопролитных боях, по-

хоронены в братской моги-

ле, расположенной в дерев-

не Ивановское. 

Как же удалось А.Н. Со-

колову найти информацию 

о засекреченном отряде? 

История его исследования 

началась как обычно, с про-

стого запроса в Централь-

ный архив Министерства 

обороны России. В одном из 

писем из архива по просьбе 

А.Н. Соколова ему присла-

ли фото наградного листа 

П.С. Суворкина с подписью 

В.В. Жабо. Тогда Александр 

Николаевич вспомнил, как 

в детстве он читал очень 

хорошую книгу, в которой 

была напечатана повесть 

Л. Самойлова «Пароль – Ро-

дина». В основу книги легли 

подлинные события, славные 

боевые дела партизан Угод-

ско-Заводского района и от-

ряда особого назначения под 

командованием капитана В. 

Жабо. В повести, как позднее 

вспоминал Александр Нико-

лаевич, упоминалось всего 

несколько имен бойцов отря-

да, потому он с ещё большим 

рвением продолжил свою по-

исковую деятельность. 

Далее была работа 

А.Н. Соколова в Калужском 

областном архиве. Здесь он 

нашел записи о встречах 

школьников с ветерана-

ми-спецназовцами. Потом 

была кропотливая работа 

в многочисленных музеях, 

в том числе и школьных. 

По Московской городской 

телефонной книге Алек-

сандр Николаевич искал и 

порою находил телефоны 

спецназовцев с редкими фа-

милиями. Так ему удалось 

найти несколько человек, с 

которыми он созвонился и 

позднее даже встретился. В 

одном из школьных музеев 

А.Н. Соколову дали старые 

фотонегативы документов, 

в которых говорилось про 

отряд спецназа. К счастью, 

Александру Николаевичу 

удалось их распечатать и уз-

нать, какая на них была ин-

формация. За несколько лет 

кропотливой работы у него 

набралось немалое количе-

ство достоверной инфор-

мации про отряд спецназа, 

в сборе которой А.Н. 

Соколову активно по-

могли родственники 

бойцов. 

Тема спецназа стала 

для Александр Никола-

евич Соколова не толь-

ко интересной, но и 

важной. Он делился ею 

со многими людьми, 

одним из них был ге-

нерал в отставке, кото-

рого наработки Алек-

сандра Николаевича 

очень заинтересовали. 

В результате об исследова-

нии стало известно одному 

из заместителей Министра 

обороны СССР. Хотя он 

тоже находился в отставке, 

но с его помощью уже че-

рез Министерство обороны 

России А.Н. Соколову дали 

возможность самостоятель-

но работать во всех архивах 

с архивными материалами 

Западного фронта. Дали 

разрешение работать даже с 

документами под 

литерой «С» (се-

кретно). Работы 

впереди у Алек-

сандра Николае-

вича было много 

- дело в том, что 

единого фонда 

по спецназу в те 

годы не было. 

А.Н. Соколов 

придумал свою 

систему поиска, 

благодаря чему 

ему удалось со-

брать большой 

фактический ма-

териал. Дома он создал лич-

ный архив по материалам о 

спецназе Жукова. Его зна-

комый генерал в отставке 

из Министерства обороны 

СССР не раз обращался к 

А.Н. Соколову с просьбой 

не оставлять исследователь-

ские работы, т.к. ему было 

тоже интересно узнать о 

дальнейшей судьбе спецна-

зовцев. Пообещав помочь, 

генерал в свое время сдер-

жал слово, как, впрочем, 

сдержал его и Александр 

Николаевич. Так, в 2010 

г. А.Н. Соколов выпустил 

брошюру под названием «О 

чем поведала медаль», где он 

разместил все свои материа-

лы, которые были собраны 

им в ходе многолетней по-

исковой работы.

Вот уже 34 года поиско-

вик-исследователь А.Н. 

Соколов занимается темой 

спецназа Жукова и историей 

боев, в которых им довелось 

участвовать. На сегодняшний 

день практически полностью 

готова к изданию книга об 

отряде Жукова, в которой 

кроме дополненной общей 

информации об отряде по-

явится около тысячи имен 

спецназовцев с историей их 

героического боевого пути.

Уже много лет поиско-

вик-исследователь Алек-

сандр Николаевич Соколов 

занимается этим важным 

делом. Он считает, что род-

ственникам важно не только 

узнать малоизвестные факты 

о своих родных, но и побы-

вать на местах их подвигов, 

захоронений. Важно, чтобы 

у родных была возможность 

поклониться праху своих 

родственников, павших на 

Износковской земле.

О деятельности же самого 

калужанина А.Н. Соколова 

недавно написал свою рабо-

ту Георгий Злобин, учащийся 

Износковской школы. Геор-

гий активный участник кра-

еведческого клуба «Износко-

веды», также он занимается в 

краеведческом кружке МБУ 

«Износковское КДО».

13 февраля Г. Злобин 

представил свою работу, 

рассказывающую об А.Н. 

Соколове, на областной на-

учно-практической конфе-

ренции А.Л. Чижевского и 

стал победителем.

 Вот что говорит Георгий о 

герое его творческой работы 

А.Н. Соколове: «Я знаком с 
Александром Николаевичем 
Соколовым и полностью раз-
деляю его мнение о том, что 
важно сохранять память 
обо всех защитниках нашей 
Родины. Им движет необхо-
димость сохранения доброй 
и благодарной памяти о тех, 
кто победил фашизм и спас 
страну от рабства в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 
Этому должны учить в се-
мье, в школе, в общественных 
организациях. Александр Ни-
колаевич очень любит свою 
Родину и доказывает это 
делом. Очень важно для меня, 
что Александр Николаевич, 
этот благородный и верный 
Родине человек, продолжает 
свои поиски и делает он это 
по велению своего сердца».

 Г. КАЛЬЧЕНКО, 
руководитель клуба 

«Износковеды» 
и краеведческого кружка 

МБУ «Износковское КДО».

По результатам поисковой работы 
Александра Николаевича Соколова
Этой весной состоится долгожданное событие – торже-

ственное открытие в деревне Ивановское памятной стелы 
«Рубеж воинской доблести». Рассказывая о людях, которые 
принимают активное участие в сборе архивных документов 
о массовом героизме воинов Красной Армии в боях на Иванов-
ской земле, нельзя не вспомнить об Александре Николаевиче 
Соколове – поисковике-исследователе из Калуги. 

Соколов А.Н. 1991 г. 
Медаль «За отвагу» № 29767. 

Передача медали погибшего Павла Суворкина
его племяннику Павлу Суворкину 9 мая 2010 г.

А.Н. Соколов и Г. Злобин,  Калуга, 2023.

Êàëóæñêèé îïûò èñïîëüçîâàíèÿ 
ïðèðîäîîõðàííûõ òåõíîëîãèé 

ïîëó÷èë âûñîêóþ îöåíêó 
íà ôåäåðàëüíîì óðîâíå

20 февраля в режиме видеоконференции губернатор Вла-
дислав Шапша и его заместитель Ольга Иванова прияли уча-
стие в заседании Общественного совета федерального проекта 
«Зеленая экономика» партии «Единая Россия». Мероприятие 
провела председатель Общественного совета, Заместитель 
Председателя Государственной Думы Федерального Со-
брания Российской 
Федерации Викто-
рия Абрамченко. С 
основным докладом 
выступил координа-
тор партийного про-
екта, депутат Госдумы 
Юрий Станкевич.

Проект реализу-

ется с 2022 года.  Он 

направлен на фор-

мирование во всех 

субъектах страны 

инфраструктуры эко-

номики замкнутого 

цикла. Его цель – 

ежегодное увеличе-

ние доли утилизации, 

переработки отходов, 

использования вто-

ричного сырья для сокращения негативного воздействия 

на окружающую среду.

Виктория Абрамченко отметила, что необходимо опре-

делить ключевые мероприятия на этот год. Она поблагода-

рила руководителей федеральных органов исполнительной 

власти и регионов, флагманов российского бизнеса, пред-

ставителей науки и образовательных организаций за вни-

мание и поддержку проекта.  Председатель Общественно-

го совета напомнила: «Цель всех проектов партии «Единая 
Россия – обеспечение благополучия каждого человека и разви-
тие нашей страны». 

Виктория Валериевна подчеркнула значимость развития 

зелёных технологий для достижения целей федерального 

проекта «Экономика замкнутого цикла». Он входит в со-

став запущенного в этом году нацпроекта «Экологическое 

благополучие». К 2030 году необходимо сортировать все 

ТКО. На полигонах должно захораниваться не более поло-

вины объёма отходов.

Чтобы решить эту задачу необходимо учитывать предло-

жения бизнеса и органов исполнительной власти регионов, 

продолжающих внедрять принципы устойчивого развития. 

На заседании выступили представители Минэкономразви-

тия России, а также компаний, которые входят в Нацио-

нальный альянс по вопросам устойчивого развития и его 

партнёров. 

Участники встречи с вниманием отнеслись к калужскому 

опыту снижения антропогенной нагрузки на окружающую 

среду. За последние 15 лет в нашем регионе построено бо-

лее 130 крупных промышленных предприятий. Многие из 

них применяют «зелёные» технологии. 

Например, завод косметических средств в Боровском 

районе не имеет промышленных стоков, использует 

солнечные электростанции, а отходы направляет для 

вторичной переработки. Цементный завод в Ферзи-

ковском районе, используя альтернативное топливо, за 

9 лет переработал около 300 тыс. тонн отходов, что по 

объёму сопоставимо со средним мусорным полигоном 

в регионе. Получил поддержку Совета Федерации про-

ект по внедрению новой технологии с использованием 

вторсырья при строительстве дорог, которая сокраща-

ет углеродный след строительства и в два раза снижает 

стоимость работ. 

Виктория Абрамченко предложила организовать рабо-

чую поездку в Калужскую область для изучения опыта ис-

пользования экономики замкнутого цикла и подготовки 

кадров для предприятий. 

По информации пресс-службы 
Губернатора и Правительства Калужской области.
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О диспансеризации знают многие. И каждый, 
кто заботится о своём здоровье, проходит её 
каждый год. Охват населения профилактиче-
скими медицинскими осмотрами и диспансе-
ризацией – одно из ключевых направлений 
национального проекта «Продолжительная и 
активная жизнь». Эти мероприятия бесплатны 
для жителей. Но знаете ли вы, что с 1 января 
2024 года в диспансеризацию включили обсле-
дования мужчин и женщин для оценки репродуктивного здо-
ровья. Это обследование называется диспансеризация репро-
дуктивного здоровья.

Причин ухудшения репродуктивного здоровья много. 

Это и образ жизни - малоподвижность, вредные привыч-

ки, стресс и т.п., и различные вовремя не обнаруженные 

и не вылеченные инфекции, а иногда и врожденные пато-

логии. Причем многие такие недуги никак себя не прояв-

ляют – оба партнера считают, что здоровы, а с ребенком 

– не получается. Поэтому регулярная диспансеризация 

репродуктивного здоровья поможет сделать первый шаг 

в правильном направлении для решения проблемы бес-

плодия.

Диспансеризация взрослого населения репродуктивного 
возраста по оценке репродуктивного здоровья проводится 

в целях выявления у граждан признаков заболеваний или 

состояний, которые могут негативно повлиять на беремен-

ность и последующее течение беременности, родов и по-

слеродового периода репродуктивного, а также факторов 

риска их развития.

Диспансеризация проводится в два этапа в поликлинике 

по месту прикрепления бесплатно по полису ОМС. 

Диспансеризация репродуктивного здоровья может про-

водиться как вместе с диспансеризацией, профилактиче-
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ским медицинским осмотром, углубленной 

диспансеризацией, так и самостоятельно.

Отсутствие в поликлинике по месту при-

крепления возможности для оценки ре-

продуктивного здоровья не должно быть 

препятствием для ее проведения. При не-

возможности прохождения всех исследо-

ваний в одной медицинской организации в 

ней должны произвести забор материала, а 

потом направить его в иную медицинскую организацию, в 

том числе федеральную.

В случае отсутствия в медицинской организации, к ко-

торой прикреплен гражданин, врача акушера-гинеколога, 

врача-уролога (врача-хирурга, прошедшего подготовку по 

вопросам репродуктивного здоровья) данная медицинская 

организация привлекает к проведению диспансеризации 

соответствующих врачей иных медицинских организаций 

(в том числе на основе выездных форм их работы) с обяза-

тельным информированием гражданина о дате и времени 

работы этих врачей не менее чем за три рабочих дня до на-

значения даты приема (осмотра). 

Записаться на диспансеризацию можно на портале Го-

суслуги, а также по телефону медицинской организации 

или лично – в регистратуре. С собой необходимо иметь па-

спорт и полис ОМС.

В 2024 году диспансеризацию репродуктивного здоровья 

прошли свыше 28 тысяч калужан. Отклонения от нормы 

в рамках проведения диспансеризации репродуктивного 

здоровья при этом были выявлены у 13 процентов обсле-

дованных женщин и 3 процентов мужчин, которые были 

направлены на второй этап для проведения углубленного 

профилактического консультирования.

В 2025 году уже свыше 119 тысяч калужан в возрасте от 

18 до 49 лет смогут пройти соответствующее комплексное 

обследование.

Позаботьтесь 
о своем здоровье сегодня! 

Диспансеризация репродуктивного здоровья – забота о будущем

С 24 по 26 января в Калуге на базе спортивного объекта 
«Многоборец» прошло первенство Центрального федерального 
округа по полиатлону. В соревнованиях приняли участие юноши 
и девушки 16-17 лет, 14-15 лет, мальчики и девочки 12-13 лет.

Соревнования состояли из трех видов: стрельба, бег, под-

тягивание (у юношей), сгибание рук в упоре (у девушек). 

Призовые места в личном зачете взяли: Егор Немов (1 место 

среди юношей 16-17 лет), Иван Лемазов (2 место среди юно-

шей 14-15 лет), Александр Завричко (3 место среди юношей 

12-13 лет).

Команда Износковского района в общекомандном зачете 

заняла почетное 2 место.

Поздравляем наших спортсменов и их тренера Игоря Ни-

колаевича Чистякова с достойным спортивным результатом.

Наш корр. 

Íàøè ðåáÿòà – ïðèçåðû Íàøè ðåáÿòà – ïðèçåðû 
ïåðâåíñòâà ÖÔÎ ïî ïîëèàòëîíóïåðâåíñòâà ÖÔÎ ïî ïîëèàòëîíó

Теперь владельцы сертификата могут использовать средства мате-
ринского капитала на покупку дома (части)  только при наличии за-
ключения о признании его  пригодным для проживания

С 2025 года изменились правила распоряжения материнским 

капиталом на улучшение жилищных условий. Теперь при распоря-

жении материнским капиталом на приобретение (реконструкцию) 

жилого дома или его части, а также компенсацию затрат на строи-

тельство дома, необходимо получить заключение о том, что жилье 

признано пригодным для проживания и соответствует требовани-

ям, предъявляемым к жилому помещению.

«Такой документ выдают межведомственные комиссии, в кото-
рые входят представители жилищной инспекции, Роспотребнадзора 
и других ведомств. В наших муниципальных образованиях работает 
более 30 таких комиссий. В их обязанности входит оценка помещения 
на соответствие необходимым требованиям и нормам. Например, по 
техническому состоянию строительных конструкций, возможно-
стям эвакуации при чрезвычайной ситуации и прочим характеристи-
кам», — рассказал управляющий Отделением СФР по Калужской  

области Даниил Аганичев.

После получения положительного заключения владелец серти-

фиката может обратиться в Отделение СФР по Калужской области 

и подать заявление о распоряжении средствами. 

В Калужской области решение жилищных вопросов остается 

самым востребованным направлением для расходования средств 

материнского капитала. За время действия программы более 61 

тысячи калужских семей улучшили жилищные условия за счет 

сертификатов. 

Для удобства семей региональное Отделение Социального фон-

да взаимодействует с банками, где можно одновременно с оформ-

лением кредита подать заявление об использовании материнского 

капитала. В рамках информационного взаимодействия Отделение 

фонда получает всю информацию из кредитной организации, сни-

мая с родителей обязанность по самостоятельной подаче докумен-

тов.

Более подробную информацию можно получить 
на сайте СФР или в едином контакт-центре 

по телефону: 8-800-100-0001. 
Звонок по России бесплатный.

С 2025 года при использовании средств материнского капитала на покупку 
дома необходимо провести оценку состояния жилья 


